
令和３年度 コミュニティからのご意見 

  城乾 コミュニティ 

ご

意

見

１ 

道路標識を総点検し、消えかかっている道路標示の早急な改善を！ 

 千葉県八街市で 6 月 28 日、下校中の小学生が大型トラックにはねられ 5 人が死傷

するという痛ましい事故が発生しました。事故が起こった通学路では、小学校の PTA

会長らが危険だとして4年連続でガードレール設置の要望書を八街市にだしていたと

いう。菅総理は早速通学路の危険個所の総点検とその改善に取り組むよう指示した。 

 一方、地域の道路標示を見てみると各種の道路標示（横断歩道、止まれ、停止線等々）

がかかれている。しかしその標示が薄くなり読み取れないものやほとんど消えかかっ

ているものが散見される。歩行者や自転車、自動車の運転手にはっきりとわかる標示

にしてもらいたい。交通事故を起こさないためにも今一度道路標示を総点検し、消え

かかっている標示は早急に改善してほしい。 

 

（回答） 

道路の路面標示の種類は大別して「道路標示（規制標示、指示標示）」と「区画線」

の２種類あります。ご要望のあった道路標示（横断歩道、止まれ、停止線等）につき

ましては、管理者が香川県警察となりますので、ご要望を管理者（丸亀警察署）に早

急にお伝えいたします。 

また、「区画線」につきましては、道路管理者（香川県・丸亀市など）が管理してお

りますので、道路パトロールなどで現地確認を行い、標示が消えかかっているものに

ついては順次、復旧してまいります。 

ご

意

見

２ 

児童数の減少する中、通学区の見直し等に努め活力ある学校運営が図られるようお願

いしたい 

 城乾小学校の今年の 1年生は 20名とか。ここ 2～3年でどの学年も 1学級（単学級）

となり全校で 150名前後となるという。その内、外国国籍を持つ児童が約 2割在籍し

ている。景気が悪くなり地元企業の就労人口が減少すると外国国籍を持つ児童も減少

し、益々児童数の減少を招くことになる。 

 丸亀市では児童数が増加している地域もあると聞く。児童数の減少している学校に

対してどんな方策が必要となるか。また、児童数の増加している学校にどのような対

応を図ればよいのか。今後 5 年先 10 年先を見据えた丸亀市のマスタープランが重要

になってきます。 

 とりあえず、これまで既得権として通学区の線引きをどう改善していけばよいの

か。このままでは益々じり貧になっていく学校をどのように救っていけばよいのか妙

案をお聞かせください。 

 

（回答） 

今後の少子化の進展により、一時的に児童・生徒数が増える学校もありますが、本

市の学校は、児童・生徒数が減少することが予想されます。 

そこで、今後の校区の在り方を含め、学校の適正化について関係各課と連携して研

究してまいります。 

 また、本市では、令和３年度より市内すべての公立小・中学校がコミュニティスク

ールとなっており、地域とともにある学校づくりをめざしています。 

今後も地域コミュニティとの連携・協働の下、学校運営協議会や地域学校協働本部で



の活発な意見交換を通して、活力ある地域づくりや学校づくりを進めていただくよう

お願いいたします。 

ご

意

見

３ 

新浜地区の津波避難ビルは藤井学園ユリーカホール、創価学会丸亀文化会館が指定

されています。 

① 津波以外の災害時は使用出来ないのでしょうか？ 

② 開場は避難勧告が発令された時点でしょうか？ 

③ 避難訓練時応じてもらえるのでしょうか？ 

 

（回答） 

①藤井学園ユリーカホールは、津波発生時における緊急避難場所として協定書を締結

しており、津波災害以外の使用は不可となります。 

次に、創価学会丸亀文化会館は、大規模地震等の災害発生時における一時避難所使

用に関する協定を締結しておりますので、津波以外の災害時においても使用可能と

なります。 

ただし、両施設はあくまで一時的な避難所と位置付けられているため、大規模災害

時の使用に限定されており、緊急性がなくなった場合は市が指定する指定避難所等

に移動していただくことになります。 

②南海トラフ地震などの大地震により、大津波警報または津波警報が発令された場

合、本市では、津波浸水想定区域を対象に避難指示の発令を想定しております。 

両施設に関しては、警報発令後、市から施設管理者へ施設提供の要請を行い、本市

より防災行政無線等を用いて開場の周知をいたします。 

なお、当該避難所は、逃げ遅れた方や避難に時間を要する要配慮者の利用を想定し

ておりますので、基本的には指定避難所への避難を優先していただきますようお願

いいたします。 

③両施設とも避難訓練時の使用許可等の対応については、貴コミュニティより直接施

設管理者へご相談ください。 
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４ 

コミュニティセンター駐車場について 2点、お願いします。 

西幼稚園の西側（石垣の下部）に城乾コミュニティの管理する駐車場があります。コ

ミュニティセンターの利用者と、西幼稚園の送迎にも使用していただいています。 

① 西幼稚園の改築に伴い、この駐車場が工事用の擁壁に覆われ、使用できなくなり

ます。工事中の駐車場の手当てをお願いします。 

② さらに４年度、城乾こども園（仮称）が開園すれば、園児も多くなるし、送迎の

車も多くなります。PTAの方は時間差で送迎するなど、これまでも工夫をしなが

ら利用されていたのですが、従来の駐車場だけでは、とても足りなくなると思わ

れます。送迎が混雑すれば、コニュニティセンターの利用者にも支障が出てきま

す。城乾こども園を見越して駐車場の確保も併せてお願いします。 

 

（回答） 



西幼稚園工事期間中の駐車場利用につきまして、ご不便とご心配をおかけして申し訳

ありません。 

 工事期間中の駐車場確保につきましては、城乾小学校の敷地内にコミュニティセン

ター利用者が使用できる駐車スペースの確保を教育委員会と協議しているところで

す。 

 また、こども園の開園後に不足が見込まれる駐車場対策につきましては、こども園

を所管する教育委員会と協議、検討してまいりますので、ご理解とご協力を賜ります

ようお願いいたします。 

 

 


